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Protokoll 
 

der Mitgliederversammlung der Zoofreunde Dortmund e.V. 
am 27.11.2024, 19:00 bis 20:00 Uhr 

 
 
Ort:   Bildungsforum Schule, Am Rombergpark 35a, 44225 Dortmund 
Teilnehmer: 29 (s. Anwesenheitsliste (2 Seiten)) 
 
 
TOP 1 und 2 Begrüßung und Bericht (Prof. Dr. Dieterle) 
 
Herr Prof. Dr. Dieterle eröffnete um 19:00 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßte 
herzlich alle Anwesenden. Anschließend gedachten die Anwesenden mit einer Schweige-
minute Uwe Pothe, der am 24.10.2024 verstorben ist. 
 
 
TOP 3  Koordination, Infostand (Dr. Malkusch i.V. Frau Glörfeld) 
 
Höhepunkt im Jahr 2024 war am 27. März die Besichtigung der Baustelle der neuen Rob-
benanlage für die aktiven Mitglieder. Wir hatten von Ostern bis Ende der Herbstferien 24 
Termine am Infostand. Höhepunkte waren die Pfingst-Rallye und der Patenschaftstag am 
5. Oktober. Außentermine waren das Heidefest und der Kastanienmarkt. Am Infostand wur-
den 1.800 Euro für Kalender, YURUMI und an Spenden eingenommen. 
 
Tiertage waren der Pinguintag, der Giraffentag und der Plumplori-Tag. Unser Infostand hat 
einen neuen Anstrich erhalten. 2024 haben wir acht neue aktive Mitglieder für das Infostand-
team gewonnen, die sich sehr gut eingearbeitet haben. Dank an das gesamte Infostand-
team für die geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 4  Homepage, Zeitschrift „YURUMI“ (Dr. Malkusch) 
 
Die Homepage der Zoofreunde wurde in diesem Jahr neugestaltet. Zusätzlich hat Frau Kolle 
(ehemals Ruhr Nachrichten) Beiträge überarbeitet. 
 
Im Jahr 2024 sind die Ausgaben 19 und 20 der Zeitschrift YURUMI erschienen. Die Zeit-
schrift erhalten alle Mitglieder regelmäßig kostenlos. Die neue Ausgabe 21 ist bereits in 
Arbeit. Dank an alle Autoren. 
 
 
TOP 5  Social media (Frau Reichel) 
 
Wir haben zahlreiche Follower bei Instagram und Facebook. Weitere Helfer sind immer will-
kommen. 
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TOP 6  Mitgliederwerbung, Sponsoring (Herr Paetzel entschuldigt) 
 
Ab Mitte Dezember planen wir eine Spendenaktion. Näheres wird in Kürze bekannt gege-
ben. 
 
 
TOP 7  Anpassung der Mitgliedsbeiträge 
 
Die Mitgliedsbeiträge müssen an die Eintrittspreise des Zoos angepasst werden. Die An-
passung ist zum 01.01.2026 geplant. Die Beiträge liegen dann bei 70 € für die Einzelmit-
gliedschaft, ermäßigt bei 40 €, für die Kleingruppe 1 bei 110 € und für die Kleingruppe 2 bei 
180 €. 
 
 
TOP 8  Logo 
 
Der Zoo wird sein Logo mittelfristig erneuern. Auch das Logo des Zoofreunde Dortmund 
e.V. ist dann neu zu gestalten. 
 
 
TOP 9  75 Jahre Zoofreunde Dortmund e.V. am 03.02.2025 
 
Am 3. Februar 2025 wird der Zoofreunde Dortmund e.V. 75 Jahre alt. Dazu gab es ein 
Vorgespräch mit Dr. Brandstätter. Die Aktion wird am Samstag, dem 08.02.2025, stattfin-
den, mit freiem Eintritt für alle Kinder bis 12. Tagsüber wird es Sonderaktionen vom Zoo 
geben. Anschließend soll es ein Abendessen im Peacock geben. 
 
 
TOP 10 Satzungsänderung Artenschutz 
 
Der Artenschutz soll in die Satzung aufgenommen werden. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen ohne Enthaltungen. 
 
 
TOP 11 Neuwahl Kassenprüfer*in 
 
Eine Nachwahl als Ersatz für Uwe Pothe bis März ist erforderlich. Ab März 2025 benötigen 
wir einen weiteren Kassenprüfer, da Herr Reichel dann nicht mehr zur Verfügung steht. 
 
Als Ersatz für Herrn Pothe hat sich Herr Winfried Rager zur Verfügung gestellt. Er wird ein-
stimmig zum Kassenprüfer gewählt. 
 
 
TOP 12 Exkursion 2025 
 
Als Vorschläge wurden der Zoo Hannover, der Zoo Köln und der Zoo Krefeld genannt. Der 
Termin soll an einem Samstag liegen. 
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TOP 13 Verschiedenes 
 

a) Derzeit planen wir als neues Projekt den Bau eines Zooforums. Der Neubau des  
Eingangsbereichs wurde von der Stadt Dortmund aus finanziellen Gründen auf un-
bestimmte Zeit zurückgestellt. Ein gesonderter Bau des Zooforums in der Nähe des 
Südeingangs ist nicht sinnvoll, da dort keine Anbindung an den ÖPNV vorhanden ist. 
Es wird geklärt, ob das Zooforum durch den Zoofreunde Dortmund e.V. als Modul so 
gebaut werden kann, dass eine Integration bei der späteren Neugestaltung des Ein-
gangsbereiches möglich ist. Die verfügbaren Mittel werden in die Rücklage einge-
stellt. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen ohne Enthaltungen. 

 
b) Frau Höffken-Lohmann ist die Nachfolgerin von Frau Warias. Dank an Frau Meibert-

Bäumer und Frau Höffken-Lohmann für deren Arbeit. 
 
Dank an alle Anwesenden für ihre Mitarbeit und Unterstützung. 
 
Die Mitgliederversammlung wurde um 20:00 Uhr beendet. 
 
Im Anschluss hielt Herr Marcel Stawinoga einen Vortrag zum Thema: „Der Plumploris e.V. 
im Plumplori-Schutz und die EAZA-Kampagne Vietnamazing“. 
 
Ende der Veranstaltung war 21:00 Uhr 
 
 
Dortmund, 27.11.2024 
 
 
gez. Dieterle      gez. Malkusch 
     
________________________________  ________________________________ 
Prof. Dr. Stefan Dieterle    Dr. Wolf Malkusch 
1. Vorsitzender     Schriftführer 


